広報 こえのするまち

おーしだ 大石田町

January

2024 No.811



かんなの おしえて! みんなの夢!

Everyone's dreams * hopes.

/P4~5

年頭のごあいさつ/P2~3 町県民税申告相談のお知らせ/P6~7 ニュース玉手箱/P8~11 雪の事故にご注意・町長コラム/P12 まちとしょ information / P13 文芸欄・お知らせ/P14~15 おおいしだものがたり/P16 お知らせ版/挟み込み

表紙写真/書き初め(1月11日(木))・大石田北小学校





気温はこれまでの歴代記録を大幅に上回る 猛烈な暑さでした。 記録を更新する地点が多くあるなど、夏の

でみると令和2年の2日が最高でしたが、 となった日は、47年間で9日あり、1年間 における8月1か月間に35度以上の猛暑日 る1976年以降、尾花沢市内の観測地点 観測データによりますと、記録が残ってい とは皆様もご承知のとおりです。気象庁の 大石田町でも大変厳しい暑さとなったこ

過去2番目に多い日数となりました。 猛暑 は多大な影響を受けました。 の運動会が延期されるなど、私たちの生活 による熱中症の予防のため、大石田中学校

昨年は4日となり、過去最多を更新してお

ります。また、30度以上の真夏日も26日と

減の取組推進と合わせて、大雨による災害 想されますので、温室効果ガス排出量の削 おります。特に町の基幹作物である「コメ」 地球温暖化の影響は今後も続くことが予 農作物においても、猛暑の影響を受けて の対策強化や高温耐性品種の導入などを 農業経営への影響が懸念されます。 一等米比率が大きく落ち込みましたの

検討していかなければならないと考えてお

ります。

ルをようやく抜け出せることができた年で もありました。 えなかった「コロナ禍」という長いトンネ このような状況の中、 なかなか出口が見

光客が大石田町を訪れております。 動は徐々に回復し、県内外からも多くの観 染症が5類へ移行され、これ以降、 昨年の5月8日に新型コロナウイルス感 経済活

今年も多くの方に大石田町の花火を楽しん 拍手や歓声が上がっている様子を見たとき でいただきたいと考えております。 に、開催して良かったと感じたところです。 で開催することができました。観覧者から 会」は、4年ぶりにコロナ禍前と同じ規模 大石田町最大のイベントである「花火大



登半島地震により亡くなられた方々に謹ん 皆様におかれましては輝かしい新春をお迎 皆様に心よりお見舞い申し上げます。 地方を震源とする最大震度7の令和6年能 えのことと心からお慶び申し上げます。 で哀悼の意を表するとともに、被災された 明けましておめでとうございます 1月1日に発生した石川県能登

被災地の復興をお祈り申し上げます。 くされていることと存じます。一日も早い くの方が不安を抱えながらの生活を余儀な 北陸地方を中心に余震が続き、現在も多

記録的な高温が報告されております。 関)が昨年11月に発表した暫定版の報告書 アで48・2度、モロッコで50・4度など、 になることは確実と言われております。 年のプラス1・29度を上回って、過去最高 の平均気温は、産業革命以前の基準に比べ によると、2023年10月までの地球表面 となった一年でした。WM〇(世界気象機 考慮しても、これまで最高だった2016 て1・4度高くなり、11月、12月の気温を さて、昨年は、世界各地で記録的な気候 世界各地で熱波が発生し、イタリ

日本においても、真夏日や猛暑日の観測

令和2年のような水害が発生してもおかし くない状況にあります。 たが、以前とは雨の降り方が変わり、 昨年の夏は記録的な猛暑となったことも 大雨による水害は発生しませんでし いつ

り組んでまいる所存です。 ております。安心して暮らせるまちづくり のために、町民の皆様の声を聴き、鋭意取 ロジェクトとして堤防整備事業が進められ 現在、最上川中流・上流緊急治水対策プ

とご協力を賜りますようお願い申し上げま えるまち」を町民の皆様と一緒になって築 皆様の声を大切にしながら、「子どもたち 様々な課題が山積しておりますが、町民の 年間の町政を預かることになりました。 き上げていく所存でありますので、ご理解 に私たち大人が住んでほしいと思ってもら 少子高齢化対策や雪対策、産業の強化など 私は、昨年11月に町長に就任し、今後4

上げ、簡単ではありますが、年頭のあいさ て素晴らしい年になりますようお祈り申し つといたします。 最後になりますが、今年一年が皆様にとっ

令和6年1月





田中 みいなさん 大石田小学校

私の将来の夢は、美容師になることです。美容室に通っていると私たちがた いくつしないように会話をしてくれて、しかも作業をたんたんと進めて、それ を当たり前にやってくれている美容師さんにあこがれの気持ちを持ちました。

私は、美容師さんに一歩でも近づくために中学生になったら家庭科や国語を がんばりたいです。家庭科では手先を器用にするため、さいほうなどをがんば りたいです。国語では、お客さんとより楽しい会話をするために語い力を高め たいと思います。

夢が変わっても、どの職業も勉強はしないといけないので勉強を小学生の時 以上に努力したいなと思います。

ぼくの将来の夢は、すし屋になることです。昔、家族で、すし屋に行った時 に、すしを食べていた家族から笑みがこぼれており、「将来はすし屋になりた いなあ」と思うようになりました。最近では、父が買ってきた、さし身などを ネタにして、時々にぎったりしています。しかし、なかなか上手くにぎれない ため、インターネットでにぎり方などを調べながら毎回にぎっています。ゆく ゆくは、すし屋に弟子入りして、新しくすし屋を開業したいなあと思っていま



大石田小学校

何も計画性がない将来ですが、中学校で数学などを学んで、将来に一歩一歩 進んで行けたらなあと思います。

大石田南小学校

書になって本の面自さな伝えたい

私の将来の夢は司書です。私は本が大好きなので、大人になってからも本に 関わっていたいからです。

世の中には、まだ本の面白さを知らない人がたくさんいると思います。そんな 人たちに本の面白さを知ってもらい、読書を楽しんでもらうことが私の目標です。 5年生の時の自由研究で司書について調べました。県立図書館の司書さんに インタビューすると、「誰でも読書を楽しめるようにしています」とおっしゃっ ていました。子どもも大人もだれでも自由に読書を楽しめる、そんな図書館に 私もしたいです。そのために中学校では、勉強をがんばります。自分の夢の実 **織江 陽向子さん** 現のために、「今」の学習に全力で取り組みたいです。

> 「努力は必ず報われる」-私はこの言葉が好きです。どんなことでも司書に つながると信じてがんばります。

★中学校では勉強と部活を両立したい

ぼくが中学校でがんばることは、勉強と部活の両立です。

ぼくは、スポーツ選手になることが夢です。そのため、部活動では、コツコツ 練習し、自分の弱いところを考えて練習します。また、アドバイスをよく聞きながら、 誰よりも努力し、一つでもよい成績をおさめられるようにがんばります。

勉強では、苦手な算数や英語に特に力を入れ、何回も繰り返し復習します。 自分がよいと思ってもすぐやめるのではなく、結果が出るまで勉強し続けます。 授業のノートはいつでも見返すことができるように、きれいにまとめたいです。 中学校では、夢をかなえるために、勉強と部活を両立できるようにがんばり ます。



奥山 凛耶さん 大石田南小学校



今年の4月に中学校へと進学する町内の小学6年生6 人から、将来の夢や中学校での目標についての作文を寄 せていただきました。これからの将来を担う子どもたち。 それぞれ大きな希望を胸に抱いています。夢を実現する ため、一歩一歩大切に歩んでいってください。



芳賀 愛来 さん 大石田北小学校

私の将来の夢は保育士になることです。私は、昔から子どもや赤ちゃんが大 好きで、子どもといっしょに遊んだり、お世話をしたりする保育士になってみ たいと考えるようになりました。小さい子のお世話の仕方など、保育士として 学んだことは、結婚して自分の子どもができたときに生かすことができると思 います。ニュースなどで、保育士から子どもへの虐待、いじめなどのニュース を見ることがあります。このようなニュースを見ると私はいつも悲しくなりま す。将来、保育士になったら、子どもも保護者も安心して任せてもらえるよう な保育士になりたいと思います。安心な保育園とは、いじめや虐待が無いこと はもちろん、子どもも保護者もそこで働く保育士もみんな笑顔でいられる保育 園だと思います。そんな保育園になるように、私は人の気持ちを考えられる人 になりたいです。

薬剤師になってみんなの笑顔を守りたい

ぼくの夢は薬剤師になることです。ぼくが薬剤師になりたい理由は、薬剤師 は人を助けることができるからです。ぼくは、具合の悪い人を助けてみんなの 笑顔を守りたいです。薬剤師になるためには、薬のことをたくさん勉強しなけ ればならないので、自主学習で薬の名前や成分を調べて書こうと思いました。 でも、6年生のぼくが薬の成分を調べてもわかりません。だから、まずは今やっ ている学校の授業をちゃんと理解することをがんばっていきたいです。そして 何よりも大切にしたいのは、笑顔のあいさつです。病院や薬局には体調をくず している人が訪れます。だからこそ笑顔であいさつすることで、みんなを元気 菅野 真南斗さん にすることができると思います。ぼくは勉強の部分でも心の部分でも、人とし て大きな人間になりたいです。



大石田北小学校

広報おおいしだ 6.1 4 5 広報おおいしだ 6.1

令和6年度(令和5年分)

〇申告会場の混雑緩和のため、以下の点にご協力ください

①少人数でのご来場

会場にお越しになる方は、**世帯を代表して1名でのご来場にご協力ください**。介助を要する等 の理由があり複数名でお越しになる場合においても、必要最低限の人数でお越しください。

また、発熱等の症状がある方や体調のすぐれない方は、無理をせずに後日あらためてご来場く ださるようお願いします。

②指定時間でのご来場

会場の混雑緩和のため、世帯ごとに日時を指定していますので、指定した時間でのご来場にご 協力ください。指定日時でのご来場ができない場合は、ご連絡いただきますと、別日でのご案内 をさせていただきます。事前にご連絡がなく、指定時間以外でご来場された場合、指定時間の方 を優先して申告相談をさせていただきますのでご了承ください。

〇申告相談における留意事項

医療費性除やセルフメディケーション税制による医療費性除の特例を受けられる方は、**医療費 控除の明細書の添付が必須になります**(領収書の提示のみでは控除を受けることができません)。 事前に明細書を作成のうえ、申告相談へお越しください。

営業、農業、不動産所得がある方で、帳簿を作成していない方が見受けられます。帳簿の作成 及び保存は**白色、青色申告を問わず平成26年から義務付けされており**、税務調査等の際に提出を 求められる場合がありますので、必ず作成のうえ関係資料と合わせて5年間保存してください。

感染症対策の観点より、短時間での申告相談にご協力ください。申告資料の集計がなされてい ないなどの理由により、申告に時間を要する方に関しましては、資料をおまとめいただいてから、 再度申告をお願いする場合がございます。 予めご了承ください。

申告等に関してご不明な点がございましたら、下記にお問い合わせください

■町民税務課 税務グループ ☎35-2111 (内線125·126)

★ e-Tax (電子申告)・スマホ申告が便利です! ~自宅でできる!! 24時間いつでもできる!! 還付が早い!! ~



詳しくは、e-Taxホームページ (https://www.e-tax.nta.go.jp/) を ご確認ください。

国税庁e-Taxキャラクター 「イータ君」



▲e-Taxホームページ

確定申告書

世県民耕自治和談のお祭

○申告相談のご案内を送付します

申告が必要と思われる世帯へ、相談の日時等を記載した封筒を送付します。 なお、封筒が届かない場合や、指定の相談日に都合がつかない場合は、町民税務課税務グルー プまでご連絡をお願いします。

○申告相談の日程について

相談日	曜日	対象地区	相談日	曜日	対象地区
2月2日	金	(下宿・黒滝)・八幡町	2月27日	火	豊田
5 ⊟	月	川端・庚申町	28⊟	水	上宿・駒籠
6⊟	火	今宿・本町	29⊟	木	駒籠
7⊟	水	東町	3月1日	金	鷹巣1・栄町
8 🖯	木	里・二丁目	4 ⊟	月	上ノ原
9⊟	金	新町・海谷	5 ⊟	火	川前・曙町
13⊟	火	海谷	6⊟	水	来迎寺
14⊟	水	田沢下・愛宕町	7 ⊟	木	次年子・鷹巣 2
15⊟	木	岩ヶ袋	8 🖯	金	佐田町・南通
16⊟	金	岩ヶ袋・小菅	11⊟	月	横町・新山寺
19⊟	月	四日町	12⊟	火	田沢上
20⊟	火	鷹巣3	13⊟	水	仲通・桂木町
21⊟	水	坂ノ上・白鷺	14⊟	木	大浦
22⊟	木	井出・緑町	15⊟	金	予備日 (午前のみ) 相談時間 ~11時まで
26⊟	月	朝日町・豊田		317	

○相談時間/午前9時~午後4時30分まで

※世帯ごとに相談時間を指定しております。送付した案内をご覧ください。 最終日の3月15日(金)は、午前のみ申告相談を行います。(受付終了:午前11時まで)

○相談会場/役場3階「大会議室|

申告手続には…

「マイナンバーの記載」+「本人確認書類」の提示が必要です。

マイナンバーカードや通知カードを必ず持参してください。

大石田中の生徒が 園児に手づくりのプレゼント届ける

大石田中3年生47人が、12月18日(月) に町内の3保育園を訪れ、園児たち に手づくりのクリスマスプレゼントを届け ました。これは、同校3年生が家庭科「幼 児とのかかわり| や総合的な学習「地域貢 献活動の学習|の合科的な学習の一環とし て町内各保育園を訪問し、実施したもので す。生徒たちは11月にも保育園を訪問して おり、2回目となる今回は、前回のふれあ いをもとに、園児が喜びそうなおもちゃな どを手づくりし、園児にプレゼントしまし

参加した齋藤大翔さんは「園児に喜んで もらえそうなおもちゃを3種類作りました。 短い時間ですが楽しんでもらえたようで良 かったです と話していました。







新しい教育委員会委員に 庄司佳奈さん

4 回大石田町議会定例会で ★ 議会の同意を得て、新しく 庄司佳奈さん(南通)が教育委員会 委員に任命されました。任期は、令 和6年1月1日から令和9年12月31 日までです。



おせちで元気で明るい正月を

食生活改善推進員連絡協議会(長沢依子会長)のメンバーによるおせち料理作りが、12月28日(木)に虹のプラザ「調理 室| で行われました。これは町内の高齢者に、昔ながらの手づく りおせち料理を食べてもらい、明るく元気に正月を迎えてもらい たいとの思いから毎年実施しているものです。

献立は2日前から仕込んだ手づくりの昆布巻きやニシン、黒豆、 紅白のかまぼこなど、定番のおせち料理7種類です。メンバーは 色鮮やかなおせち料理を容器に盛り付けていました。

配送には社会福祉協議会の配達ボランティアが協力し、おせち 料理と初あめが高齢者の元へ届けられました。



圖 ニュース玉手箱

子どもたちが日ごろの成果を発表 青少年健全育成町民集会

大 石田町青少年健全育成町民集会が、 12月16日(土)に虹のプラザ「なないろ ホール」で行われました。これは、地域の子 どもたちの健やかな成長を見守ろうと、町青 少年育成町民会議が毎年開いているものです。

開会に先立ち、オープニングイベントとし て大石田中1年生の総合的な学習成果発表「ふ るさとに生きる~大石田の魅力発信!~」が 披露され、来場者からは大きな拍手が送られ ていました。

また、集会では、生徒や児童による大石田子どもサミットの成果報告やいじめ防止標語優秀作品の表彰 が行われたほか、児童が家族への感謝の気持ちをテーマに書いたエッセイの優秀作品の発表と表彰が行わ れ、児童から優秀作品が披露されると会場からはあたたかい拍手が送られていました。



サンタさんがやってきた! 商工会青年部が園児にお菓子をプレゼント

工会青年部 (鮎川ゆき部長) による保育園 T会青年部(鮎川ゆさ部長)による休月園 児へのお菓子のプレゼントが12月20日(水) に町内3か所の保育園で行われました。その内、 ふたば横山保育園ではサンタクロース姿に扮した 部員2人が園児にお菓子を手渡しました。お菓子 を受け取った園児は「ありがとうございます」と 大きな声でお礼を言うと、嬉しそうにプレゼント を抱えていました。

参加した星川優哉部員は、「今年も子どもたち に"お菓子という名の夢と希望"を届けに来まし た。すごく喜んでもらえて嬉しいです。お返しに 歌をプレゼントしてもらいました と話していま した。



サンタさんから素敵なプレゼント

/ リスマスの12月25日(月)に福祉ボランティ ア「いこいの会」(小玉勇会長) のメンバー による一人暮らし高齢者へのクリスマスプレゼン ト配布が行われました。会では一人暮らしの方に もクリスマス気分を味わってもらおうと毎年この 時期に贈り物をしており、やまがた緑環境税の交 付金を活用した手作りトレーとカップ(県産スギ 材使用) のほか、会員が手芸品の売上金で購入し たケーキなど豪華なプレゼントを配りました。

メンバーはサンタクロース姿に扮して、町内の 高齢者宅をまわり、「メリークリスマス! | と声 をかけながらプレゼントを手渡していました。

9 広報おおいしだ 6.1 広報おおいしだ 6.1 8

宮沢賢治 朗読の夕べ 音楽とともに楽しむ童話

第 2回朗読会「宮沢賢治 朗読の夕べ〜音楽とともに楽しむ童話〜」が、12月14日 (木)に虹のプラザ「エントランスホール」で開 催されました。

宮沢賢治没後90年に合わせて企画されたこの 朗読会は、宮沢賢治の名前を世の中に広めた新 庄市出身の松田甚次郎にスポットを当てた演劇 公演「十に叫ぶ人 松田甚次郎と妻睦子」の連 携企画として、町立図書館主催で今年2回開催 されています。

2回目となる今回は童話をメインに、チェロ の演奏やダンスを取り入れた「セロ弾きのゴー

シュー、賢治のデビュー作と言われる「雪渡り」、賢治が書いた手紙に歌と演奏を付けた「最後の手紙」の 3作品が上演されました。

ライトアップされたエントランスホールの幻想的な雰囲気の中、大人から子どもまでじっくりと賢治の 作品世界を味わっていました。



静かに白熱した戦い繰り広げる

→ 会福祉協議会と町老人クラブ連合会が主催 する新春高齢者囲碁将棋大会が、1月10日 (水)に虹のプラザ「中会議室」で開催され、町内 の高齢者10人が参加しました。静かな会場には、 碁石や駒を打つ音が響き、白熱した戦いが繰り広 げられました。結果は下記のとおりです。

|囲碁の部||第1位 青 木 孝 次 (庚申町) 第2位 有路 他人也(東町)

第3位 有路義孝(井出)

|将棋の部| 第1位 伊 藤 久 夫 (朝日町)

第2位 吉田 茂(東町)

昇 一 (田沢下) 第3位 森

(敬称略)









上川芭蕉 やまがた未来賞を受賞

のたび、町内の阿波踊り団体「最上川芭蕉 ● 連 (今野雅信代表) が、(公財)日本教育 公務員弘済会山形支部が実施する日教弘奨励金事 業において、やまがた未来賞を受賞しました。

これは、同団体の活動が、独創性と実践性に優 れ、地域社会の教育・文化の発展向上に寄与し、 山形の未来を拓くことが期待されることから、贈 られたものです。

今野代表は、「大変光栄です。これからも新規 会員を増やしながら、地域の元気創出を目指して 活動を頑張っていきたいです| と話していました。 大変おめでとうございます。



ニュース玉手箱



新年も元気に過ごしてね! 園児が手作り年賀状作る

● 内3保育園の園児が、町内の73歳以上の一人暮らし高齢者に手作りの年 賀状を送りました。これは、町交通安全推 進協議会が、高齢者の交通安全と健康を呼 びかけるため各保育園に協力いただき毎年 実施しているものです。

このうち、ふたば横山保育園では、12月 20日(水)に園児16人が2024年の干支の「辰| にちなんで、竜(龍)の絵などを描いた年賀 状を作成しました。年賀状には、「交通事 故にあわずに元気で明るく過ごせますよう に という園児のメッセージが込められて います。町民みんなが気を付けて大石田町 から交通事故をなくしましょう。



事故・災害のない一年を願って 無災害安全祈願式

▲ 年一年の安全を願って、大石田町無災害安 全祈願式が、1月8日(月)に役場「大会 議室」で行われました。祈願式には庄司中町長を はじめ、大山二郎町議会議長や早坂和義町消防団 長などが出席し、防災・減災の取り組みへの決意 を新たにしていました。神事では庄司町長が代表 で玉串を捧げ、参加者全員で今年一年の安全を願っ ていました。

町では、引き続き、国や県、関係機関と緊密に 連携をとりながら、防災・減災の取り組みを進め ていきますので、町民の皆さんのご協力をお願い します。



交通安全啓発に尽力 芳賀忠春さんに警察より感謝状

— のたび、福祉協力員の芳賀忠春さん(緑町) ← に、尾花沢警察署長より感謝状が送られま した。福祉協力員とは、見守り・声かけ・訪問を 主な活動とし、支援を必要とする世帯などを早期 に発見し、町内会役員・民生委員児童委員などと 連携し、種々な支援につなげるなどの役割を担っ ています。

芳賀さんは、令和3年4月1日から福祉協力員 を務められており、協力員としての活動に加えて、 高齢者の交通安全の啓発活動にも尽力されるなど、 精力的に活動を展開されたことに対して感謝の意 を表したものです。

大変ありがとうございます。

\ まってるよ!



~大石田町立図書館 information~



Web OPAC PC・スマホ版

₩

- ◆☎35-3877 ◆公式HP http://niji.town.oishida.yamagata.jp/library
- ◆大石田町立図書館蔵書検索システム (WebOPAC) から蔵書の検索や貸出状況、新着情報の確認などができます。 利用者登録をしている方は、貸出中の図書を予約することができます。詳しくは図書館にご確認ください。
 - 午前9時~午後7時(日曜日・祝日は午前9時~午後5時
 - 毎週木曜日(祝日の場合翌日) 《2月の休館日》1日(木)、8日(木)、15日(木)、22日(木)、29日(木)



●図書館活用講座● **手**に向けた農作業の コツのコツ 地球沸騰化時代"に 農業を続ける方法~ ◆日時 令和6年2月26日(月) 13:30~15:00 ◆場所 大石田町町民交流センター 「虹のプラザ」2階 リハーサル室 ◆講師 水野隆史氏 (一社)農山漁村文化協会東北支部 ※雑誌『現代農業』等の農業専門の出版社です。 ◆定員 20名(先着順)

②音楽っていいなぁ ★青木先生・有路先生

③人形劇 ★人形劇サークル「とんとん」(山形市)



『「大人暮らし」の無印良品 50代・60代からはより心地よいほうへ

(主婦の友社)

子どもの独立、親の介護…大人ならでは の暮らしの変化に寄り添う「無印良品」。 上手に取り入れている8人の実践とともに、 すっきり身軽に暮らす術を紹介する。 データ:2023年9月現在。

『君が手にするはずだった黄金について』

(小川 哲//著 新潮社)

片桐は高校の同級生。怪しげな情報商材 を売りつけていたが、今や有名投資家。あ る日、片桐のブログが炎上しはじめ…。「僕」 が怪しげな人物たちと遭遇する6つの連作 短篇集。『小説新潮』掲載に書き下ろしを 加え単行本化。



新着本から話題の本・おすすめ本を紹介します!

前日までに電話または図書館で

直接お申し込みください。

大石田町立図書館 ☎0237-35-3877

『ごん狐/手袋を買いに』

(新美 南吉/著 harami/画 文研出版) 兵士が川で捕った魚やうなぎを逃がし た、いたずら好きの小狐・ごん。兵十の 母が亡くなったことを知ったごんは…。 新美南吉の名著「ごん狐」「手袋を買いに」 と絵師・haramiのコラボレーション。 作品・語句解説付き。

『シカものがたり』

(おおなり 修司/文 飯野 和好/絵 絵本館) ある森に、立派なツノを持つシカがいた。 シカは、そのツノを誇らしく思っていたが …。「ある日のシカ~ 枝にぶつかり ツ ノ折れた~ シカはひとこと~ かなしか ~」など、シカに起きる数々のできごとを 詩吟調で語る。



※書影は「版元ドットコム」 または各出版社 HP から、紹介文・書誌情報は「TRC MARC」 より引用しています。 すべて町立図書館蔵書。

毎年高齢者の雪下ろし中の転落事故が多発!!

せんが、 ③命綱を使いましょう ②安全な服装で! ており、 ⑥屋根の雪のゆるみに注意しまし ⑤使いやすい除雪道具で-④はしごはしっかり固定しまし ①2人以上で周囲にも注意 安全な雪下ろしのポイン ます。 除雪作業を行 悪の場合、 丈夫」と思っていながら、に遭う人はいません。誰 は県のまとめ) 者数が548名、 自分のため、 から自分は大丈夫」と思われるかもしれ 作業中の事故で死傷しています。 .%)、重傷者が272名 (49・6%) 長年の作業歴や経験から、 事故が起きると事前にわかって 落ちてきた雪に当たったり 安全のための装備をして雪下ろ 毎年、 「絶対に大丈夫」 命を落とすことになってしま 家族の 多くの方が雪下ろしや除雪 うち死亡者が39名 ため 誰もが、 はありえません。 屋根から転落 「慣れて は8 ょ 「自分は よう いて事 して、 (※数 となっ



⑧順序を守って足場は特に注意しましょう

考えましたが、

私が初登庁時の訓

⑦無理な作業はやめましょう!

安全に冬期間を過ごすためには、雪に関するこまめな情報収集が重要です。 「こちら防災やまがた!」ゃ「山形県雪情報システム」では、

い

ま

冬期間の生活に役立つ情報を随時発信しておりますので、ぜひ活用ください。



し大故

https://www.pref.yamagata.jp/snow/

冒頭になりますが、

い最



「次世代



つ

県内の降雪量予測情報 気象庁発表情報 ゲレンデ情報 など

航空機衝突事故において、

お亡く

前のことですが、

役場へ来庁され

それは挨拶の徹底です。

当たり

に起きた日本航空と海上保安庁の



町長コラム

事故が83件発生しました。

山形県内では、 令和5年3月)

昨シーズン

に人的被害を伴う雪の『シーズン(令和4年12

過去5年間の合計でも、

事故による死傷

7

ぞよろしくお願いします とうございます。 今回から、 改めまして、 初めての企画、 いきたいと思いますので、 私のコラムを掲載. 明けましておめで 何を書こうかと

早い復興、被災された皆様の生活 舞いを申し上げ、 お祈り申し上げます。 れた方々、 もにご遺族の皆様にお悔やみを申 のご冥福をお祈り申し上げるとと なりになられた方々に対し心から 上げます。 日も早く平穏に復することを 被災された方々にお見 そしてまた、 被災地の一日も 負傷さ

ます。

「どうされましたか?」

お

とも伝えま.

声がけもしっかりとしてください

らないということもあるかと思

来たけど、

どこの課が窓口かわ

か

伝えました。

用事があって役場に

会釈をしっかりしてもらいたいと

た町民の皆さんに対しての挨拶と

となる挨拶からしていきたいと思 な街づくり」 たり前の事ですが、

を役場内から、

基本

「明るく元気

ちは」挨拶をするということは当

「おはようございます」

こんに

大石田町長 庄司

た能登半島地震において、 さつから 元日に発生 か H 書きたいと思います。 る vol.

基本はあい

示で町職員へ最初に伝えたことを

13 広報おおいしだ 6.1 広報おおいしだ 6.1 12



大石田北小学校のみなさん



大石田中学校のみなさん



大石田南小学校のみなさん



大石田小学校のみなさん

たくさんのあたたかい善意、大変ありがとうございました。

共同募

今月のポイント

大切に使わせて

ただき

す。大変ありがとうございまた、町民の皆さんから金を町社会福祉協議会に実町内の各小中学校の児童

「交通事故のない大石田町2024」

交通事故"ゼロ"の町をみんなで 目指しましょう。

毎月1日は「大石田町民交通安全行動の日」

死亡事故也回1,307日目

大石田町の交通事故発生状況 (令和6年1月1日~1月15日) ●発生件数 0件 (-1件)



- ●負傷者数 0人 (-1人) 死亡者数 0人 (±0人)
- ※ () は前年比

2月の主な行事予定

ı	В	行 事 予 定						
	2金	町県民税申告相談(~3月15日)/午前9時/ 役場「大会議室」						
	5 (月)	母子健康手帳交付·健康相談/午後1時30分/ 役場「相談室」						
Ī	11(日)	雪みち愛護デー/午前8時/町内一円						
	14(水)	心配ごと相談/午後1時30分~午後4時/ 社会福祉協議会						
	19月)	母子健康手帳交付·健康相談/午後1時30分/ 役場「相談室」						
-								

※都合により日程が変わる場合もありますので、事前に お問い合わせください。

➡ 日曜・休日急患の当番医

2月 診療時間:午前8時30分~午後5時

日	当番医院名	電話
4⊟(⊟)	おくやま内科医院	(24)0980
11⊟(⊟)	清 治 医 院	(23) 21 25
12日(月)	伊藤クリニック	(23) 3350
18⊟(⊟)	中 央 診 療 所	(23) 2010
23日(金)	尾花沢病院	(23) 3637
25⊟(⊟)	加藤クリニック	(22) 9877

家族の健康管理に気をつけて



大石田町地域おこし協力隊ヨラム

新年いかがお過ごしでしょうか。大石田町に来てはや9ヶ月が経ちました。昨年もたくさんの 方々にご協力いただきながら活動してまいりましたが、今年もまた新たに様々な取り組みを計画 しています。そのひとつである大石田スポーツクラブ「ダンス&ストレッチ教室」開講に向けて



次画にて

に倦みて

戸

が

富

太郎

正月の

庭

小

玉

歌子

る

小

加

が道

を



[連は拒否権

と電車に乗

に行っ

出てくるジブ

 σ

体験レッスンを開催します。又2 月には県外からいらっしゃるアー ティストさんが大石田町に滞在し、 最終日には聴禽書屋にて作品を上 演します!どちらもぜひ足を運ん でいただけますと嬉しいです。

久保田 舞

事前予約にご協力ください /

【ダンス&ストレッチ教室】 【大石田AIR新春企画

『舞を生ける』】

☎35-2094 (虹のプラザ)

裏庭 村五ケ所歩いて廻る の沓踏むあ 句

親とせば己が身な引きそ去年今年 雪の朝ブルの響きで目を醒ます ウスを見上げ迷わず冬の道 の残り柿皆消えにけ ۲ 小 地震津波 判道

星 喜子

広報おおいしだ 6.1 14 15 広報おおいしだ 6.1



別冊 おおいしだものがたり

~ 資料館資料編 ~ ■日本遺産「山寺と紅花」関連企画展「大石田雛人形展」より

資料館では2月3日から「大石田雛人形展」が開催されます。 大石田のひなまつりは月遅れの4月3日に節句を祝う風習があり ますが、昔からひな膳に載せられたのが「くじら餅」です。

くじら餅は、江戸時代の朝鮮通信使への饗応に採用されていた 記録があります。朝鮮通信使とは朝鮮王朝が派遣した外交使節団 のことで、鎖国中日本が通信を結んでいたのは朝鮮王朝と琉球王 国のみでした。朝鮮通信使には正使のほか一流の学者や文化人た ちも含まれており、彼らの来訪は大陸の先進文化に触れることの できる希少な機会でもあったのです。国賓として丁重に扱われた 一行は、移動する先々で豪華なもてなしを受けました。



高官たちには、高級食材をふんだんに使った最上級の本膳料理 がふるまわれました。この贅を尽くした献立には様々な菓子類も入っており、カステラや金平糖 などの南蛮菓子、饅頭に羊羹、外郎といった現在でもよく口にされる和菓子が提供されています。 これらの菓子と肩を並べていたのが「くじら餅」なのです。ここから当時のくじら餅は誰もが知 る名菓であり、さらには賓客をもてなすのに適した銘菓でもあったことがわかります。

当時のくじら餅がどのようなものだったのか、菓子製法書『古今名物御前菓子秘伝抄』(享保 三年・1718)には次のように記載されています。「①上新粉一升に対し氷砂糖二合をまぜ、お湯 で捏ねる。②羊羹型の箱の中で厚さ4.5cmほどに延す。③餡一升に葛の粉を二合入れ、②の上に 厚さ1.2cmほどに延す。④蒸し器で蒸し、四時間ほど冷ます。⑤いろいろな形に切る」。このレシ ピによれば、当時のくじら餅はうるち米のみで作り、厚さが6cm弱ほど(ティッシュボックスと 同じくらい) もあったようです。さらに白い餅の上に餡を乗せて白黒二層にするのも特徴的です。 これは村山地方の郷土料理「イルカ汁」でお馴染みの鯨皮に似ており、「鯨」餅という名称との つながりも窺えます。

京都を中心に都市部ではメジャーな菓子だったくじら餅は、現在では県内最上地方や青森県の 一部に残る郷土菓子となってしまいました。最上地方には新庄藩主・戸沢正庸が広めたという説 がある一方、青森のくじら餅は北前船によって伝播したと言われています。山形へも北前船によっ て伝わった可能性もありますが、新庄藩主が広めた可能性も捨てきれません。というのも、戸沢 正諶(正庸四男・五代藩主)が先述の朝鮮通信使の接待役に抜擢されているためです。その職務 の過程でくじら餅を吟味することはあったであろうし、それを領国に持ち帰り普及させることも 有り得たと思われます。

以上ひなまつりには欠かせない久持良餅を考えてみましたが、その雅な歴史を思いながら食べ れば、ひと際美味しく感じられるのではないでしょうか。

「大石田雛人形展」は2月3日(土)から4月3日(水)まで



大石田町公式アカウント開設 NEはじめました 防災情報や各種行政情報を 登録方法 _____ 右の二次元コードを読み 取って友だちに追加して

防災放送の内容を 電話で確認できます##

防災放送が聞き取りにくい、放送内容 を確認したい等のご意見をいただき、町 では防災放送確認ダイヤルサービスを開 始しました。

このダイヤルは定時(夕方6時のメロ イ等)放送を含め、直近の放送から8時 間以内の内容を順次聞くことができます。

確認ダイヤル:0237-48-8444

■総務課総務グループ TeL35-2111 (内線218)

町の人口 令和6年1月1日現在								
世帯数	2,234戸		(±0)					
総人口	6,124人		(-18)					
男	3,043人		(-6)					
女	3,081人		(-12)					
(12月中の異動)								
出生	0人	転入	、6人					
死亡	14人	転出	10人					

※この人数は外国人も含めたものです。